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突突出出参参与与性性，，““孟孟子子””多多点点亲亲切切感感

“我2001年到过邹城，从那时
起，我就有一个想法，想从北京移
居到邹鲁之地，终身为儒家打工。”
冯哲是四海孔子书院的院长，他如
此表述对邹城的印象。

离圣人这么近，离儒学这么
近，生活于邹鲁之地的人是幸福
的，冯哲很羡慕生活在这里的人
们。

文化底蕴深厚，但在修学游方
面显得有些稚嫩，这是邹城修学游
留给不少与会的专家的印象。“从

昨天来到孟子故里，我就感到从早
到晚沐浴在邹鲁之风中。可在景
区，我发现，我们的国学和旅游之
间有差距。比如，我想买些东西带
回家，可有特色的少，有钱花不出
去。”河南中旅旅游集团总经理周
建慧以自己从业20余年经验建议，
游客在景区收获多少，感受多少，
带回去多少，加起来才是一趟旅游
的收获。

“将孔孟精神注入到青少年心
中，在旅游与孟子之间建立双向深

度的联系，让儒学活化起来，开创
出最具儒学内涵的新的研学方
式。”冯哲说。

河北风情旅行社总经理徐铁
铮补充说：“不管是设计产品还是
旅游名片，突出参与性特别重要。
一定要让孟子文化产品亲切、亲
近，让人感到有趣味。”

都江堰文庙主任罗红梅对两孟
景区导游所着汉服很感兴趣，她建
议，如果让游客也换上汉服真实感受
修学游产品，产品会更有吸引力。

“我昨天6点下车，半个小时到
邹城，可这半个小时内，我没有听
到任何介绍孟子故里的信息。旅游
产品是不同产品的组合、整合，行
是其中重要的一环。”同程网副总
编韩小祥直率地说出邹城在旅游
方面存在的欠缺。

“以前虽然知道，但了解不深入，
所以宣传与传播很重要，这一点上要
加强。”西安青旅总经理刘晓玲说。

潍坊假日国旅总经理滕泽海
以自己两天内在邹城的所见所闻
提出产品宣传要从细节处手，“所
有旅游涉及的环节都在融入到孟
子及孟子文化的元素里，比如在电
梯、房间、接待礼仪等方面，要有名
言、书籍、儒礼充实体现。”

香港康泰旅行社游学经理邓凤
婵认为，孟子修学游可以当作主题
式游学和暑期夏令营在香港进行宣

传推广，“游学不仅是学知识文化，
更多的是学习思维。教育界的配合
和参与非常有必要，游学要有与学
界沟通环节，这样会更有深度。”

“希望在景区内都有韩文版的
介绍牌，这对韩国修学旅游团的吸
引力更大，让我们觉得很亲切。另
外涉外酒店的餐厅、洗手间要收拾
干净。”韩国国振旅行社理事赵基
汉真诚地提出要求。

1月17日，来自韩国、
新加坡、台湾、香港和内
地的近100家国学书院及
旅行社相聚邹城，共论孟
子修学游发展。从下午2
点到晚上12点，除去简单
晚餐，近9个小时的时间
内专题演讲和圆桌论坛
交替进行，大家智慧的碰
撞与经验的分享，让整个
会场不时响起热烈的掌
声。“这是一次高规格的
真正意义上的国际论坛，
在专家、行家的支招下，
孟子修学游未来走向正
逐渐清晰。”邹城市旅游
局副局长左新华话语中
充满着喜悦。

城市孟子文化元素再多些

游客感受到产品的趣味性

邹城市推出定制版成人礼
(资料图)

身着汉服，感觉就是不一样(资料图)。

A

B

本报记者 黄广华 本报特约通讯员 顾梅


	Hd03-PDF 版面

